



## Síntesis de medios

27 de noviembre de 2023

### Primeras Planas

Aumentan duración y apagones de CFE  
Partidos locales se aferran a los recursos del erario en 2024  
Tenderá puentes entre la UNAM y las autoridades  
Batean tres ministros la elección mediante voto; Godoy, plan B a la Corte  
Plantea Biden que se amplíe la tregua entre Israel-Hamas  
Partidos en falta: van a elección con adeudo en multas al INE por 152 mdp.  
Requiere Acapulco 500 mil mdp: Canaco  
Prófugo  
¡La fiera acecha al América!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### **Policía logra 7 medallas en juegos internacionales**

Un elemento de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Joaquín de la Cruz, consiguió siete medallas en la décima edición de los Juegos Latinoamericanos de Policías y Bomberos 2023, tres de ellas de oro en las disciplinas de Jiu-jitsu, Judo y Powellifting, celebrados en Guadalajara, Jalisco. [24 Horas](#)

#### **Crueldad en las calles: aumentan denuncias por maltrato animal en la CDMX**

La Dirección General de la **Brigada de Vigilancia Animal**, reportó que en el año 2023 se registraron 359 casos de denuncias por maltrato animal en las 16 alcaldías de la CDMX, lo que representa un aumento del 54% respecto al año anterior. Por lo que hace un llamado a la comunidad a estar alerta y denunciar cualquier acto de maltrato animal. [La Crónica de Hoy](#)

#### **Retoman búsqueda de sus hijos en el Ajusco**

El colectivo de madres buscadoras Una Luz en el Camino regresó a la zona del Ajusco. Durante una semana trabajaron en la zona para tratar de localizar a sus desaparecidos. Comenzaron la búsqueda entre la maleza y las veredas, custodiadas por la Guardia Nacional y apoyadas por distintas autoridades capitalinas, como **biniomos caninos de la Policía** y de la Fiscalía. Después de cuatro horas y unos dos kilómetros cuadrados recorridos, terminaron sin hallar restos humanos. [Excélsior](#)

#### **Al calor de las copas mata a golpes a menor**

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a una mujer, quien aparentemente le quitó la vida a golpes a su hermana menor de edad, tras ingerir bebidas alcohólicas en un domicilio ubicado en calle Baja California, de la colonia Desarrollo Urbano El Pirú, alcaldía Álvaro Obregón. [La Prensa](#)

#### **Capturan a cuatro por aterrorizar a vecinos**

Luego de aterrorizar a los vecinos de la colonia Loma la Palma, de la alcaldía Gustavo A. Madero, tres hombres y una mujer quienes disparaban al aire libre, fueron detenidos por oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Al momento de su detención se les decomisó una bolsa con aparente droga, un arma de fuego larga y más de 50 cartuchos útiles. [Ovaciones](#)



## Síntesis de medios

27 de noviembre de 2023

### Rinde alcalde de la GAM su quinto informe de gobierno

Chíguil Figueroa, alcalde de la GAM, dio a conocer los resultados obtenidos en materia de seguridad, salud, educación, economía e infraestructura, durante los últimos cinco años al frente de la demarcación. Durante su discurso, destacó la puesta en marcha de 11 programas sociales, así como la incorporación de 100 **elementos policiales** en Cuauhtépec y 2 mil 400 más en los 8 Sectores de la alcaldía. [El Gráfico](#)

### Disputa por Tláhuac

La oposición confía en que tendrá buenos resultados en la elección de Tláhuac, además, creen que habrá voto de castigo por el caos vial y la inseguridad en la alcaldía. El alcalde de Tláhuac de 2018 a 2021 Raymundo Martínez, mencionó “Sí se está conteniendo el tema de la inseguridad desde el gobierno central, pero sí podemos implementar otra estrategia, como la que tuvimos con 80 radares viales, se trataba de personas en motocicleta que andaban en las colonias observando lo que le preocupaba a la gente en términos de seguridad y pedíamos apoyo a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**”. [Excélsior](#)

### Columna Contra las Cuerdas: Pablo Vázquez y la prevención y el castigo / Alejandro Sánchez

Tenemos un dato inédito en la policía de la CDMX: en esta administración ya van 400 elementos con órdenes de aprehensión y consignados por conductas graves. La cifra incluye a altos mandos que delinquirían con permiso de los jefes de anteriores administraciones. Hicieron el uno-dos Omar García Harfuch y **Pablo Vázquez Camacho** en la Secretaría de Seguridad Ciudadana para darle un giro en este sexenio a la policía de las hermandades criminales. No iba a disminuir la incidencia de estos fenómenos si desde dentro de la casa no se atacaba a la delincuencia. [El Herald de México](#)

### Columna El Caballito: El jaloneo en el Congreso por la ratificación de Godoy

Nos recuerdan que el proceso de ratificación de la fiscal general de Justicia, Ernestina Godoy, llega a su etapa decisiva en el Congreso de la CDMX. Nos detallan que esta semana se prevé que el dictamen sea discutido en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, que encabeza el morenista Octavio Rivero, para que después pueda avanzar al pleno, por lo que la presidenta de la Mesa Directiva, Gabriela Salido, solicitó a la **SSC** resguardar el recinto legislativo para evitar incidentes. [El Universal](#)

## Policiaco

### ¡Vuela joven de un quinto piso, en Buenavista!

Una mujer murió al caer de un quinto piso de un edificio ubicado en la colonia Buenavista, alcaldía Cuauhtémoc; los habitantes de la zona dieron aviso a los servicios de emergencia, sin embargo, cuando arribaron paramédicos del **ERUM** tan solo fue para certificar la muerte de la fémina. Al sitio se presentaron efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para acordonar el área. [Basta](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)

### ¡Siete días muertos, abuelo, padre e hijo!

Se registraron los cuerpos sin vida de tres hombres al interior de un departamento de la U.H. Hogares Ferrocarrileros, en la alcaldía Azcapotzalco; se presume que fallecieron por inhalación de gas. Al lugar arribaron **policías del Sector Cuitláhuac** y bomberos quienes descubrieron los cadáveres en estado avanzado de descomposición. [Basta](#) / [El Universal](#) / [Metro](#) / [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

27 de noviembre de 2023

### Visitó a su querida y lo mandaron al hospital

Un joven resultó baleado sobre calle Wetter, en la colonia Cuauhtémoc Pensil, alcaldía Miguel Hidalgo. Al sitio arribaron **elementos policiacos** del Sector Sotelo y paramédicos quienes trasladaron a la víctima a un hospital cercano, los agresores lograron escapar a bordo de una camioneta. [El Gráfico](#)

### Mal obra

Un albañil fue apuñalado en varias ocasiones durante una presunta riña cuando ingería bebidas embriagantes en la colonia Pedregal de San Nicolás Cuarta Sección, de la alcaldía Tlalpan. Al lugar acudieron **elementos policiacos** del Sector Padierna y paramédicos del **ERUM** quienes lo trasladaron un hospital, no se registraron detenciones. [Metro](#)

### La alcanza bala perdida

Una mujer de la tercera edad resultó herida por una bala perdida cuando caminaba sobre avenida Río de Guadalupe, en la colonia San Juan de Aragón, alcaldía Gustavo A. Madero. La mujer mencionó a **elementos policiacos** del Sector Aragón, que todo se derivó de un conflicto vial entre una camioneta y una motocicleta. No se reportaron detenidos. [Metro](#)

### Pa contarla

Un joven fue agredido a balazos afuera de su domicilio ubicado en calle Cerrada Cívica, en el Pueblo de San Juan Ixtayopan, alcaldía Tláhuac. La víctima fue trasladada por sus propios medios a un hospital cercano, **elementos policiacos** realizaron un recorrido en busca de los responsables quienes lograron escapar. [Metro](#)

## Justicia

### Batean tres ministros la elección mediante voto; Godoy, plan B a la Corte

Loretta Ortiz, Margarita Ríos-Farjat y Alberto Pérez Dayán rechazaron la propuesta de la 4T de elegir en las urnas a jueces y ministros de la Corte. Señalaron que no es un sistema "adecuado", que ese modelo no aporta soluciones a los problemas de la sociedad y lo consideran "inviable". En tanto, el gobierno perfila a Ernestina Godoy para la SCJN en caso de que la oposición rechace la terna conformada por Bertha Alcalde, Lenia Batres y María Estela Ríos. [Milenio](#)

### Artículo: Alerta de Género / Ernestina Godoy Ramos

Desde hace 24 años, cada 25 de noviembre conmemoramos el Día Mundial para la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres, instituido en honor de las hermanas Mirabal brutalmente asesinadas en 1960. La alerta contra la violencia de género es una estrategia que ha significado cambios institucionales profundos para alinear al gobierno en favor de las mujeres y las niñas, para disminuir los delitos violentos en contra de ellas y combatir la impunidad. Ahora, toda muerte violenta de una mujer se investiga con el protocolo de feminicidio. Entre 2019 y 2023, la reducción de 33% en las muertes violentas de mujeres en la CDMX, donde se incluyen los casos tanto de homicidios dolosos, como de feminicidios. [El Universal](#)



## Imagen Destacada



### ES DE LA UNIDAD METROPOLITANA DE OPERACIONES ESPECIALES Policía logra 7 medallas en juegos internacionales



**RECONOCIMIENTO.** Policía destacó la competitividad de su integrante en los deportes de contacto.